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Conseil de Quartier de Belleville 
 

Compte-rendu de la réunion du 2 mars 2023  

 
Présent.e.s :  

Agnès Bellart  

Mo Mathey 
Martha Hurtado 
Emilie Marion 

Faustine Maj 
Aminata Macalou 

Edwige Gotti 
Jacques Buisson 
Roger Yoba 

Jean-Yves Collet 

Setni Baro 
Hervé Sallaz 
Georges Porcheray 

Serge Rivret 
Rémi Boubat 

Magalie Remy (49 Bisson) 
Erwin Calvez (Septembre 
Indien) 

Safiyatou Bagayoko et 

Denis Griponne (kif kif) 
Bernard Olagnier 
Rodrigo Ramis (Ailes 

Ardentes) 
 

Hugo Berthon et Oussama 
Aksoum : coordinateurs 
des CQ 

 
Excusé.e.s :  

Chantal Rader Octavio Espirito Santo Bruno Carloni 
 
 

Début de séance à 19h10 - Fin de séance 21h15  
Prochaine réunion : jeudi 6 avril (Café Social, 7 rue de Pali Kao) 

 
Tour de table et ajouts proposés à l'ordre du jour. 

 

Ordre du jour 

1. Demandes de contribution 

 Septembre indien 

 Végétalisation du 49 Bisson 

 Kif Kif Vivre Ensemble 

 Ailes ardentes 

 Village Jourdain 

 Maquette Maison de l’Air 

 Leroy Sème 

2. Votes et point budget 

3. Informations diverses 

 88 Ménilmontant 

 CIP20 

 Maison de l’Air 

 Maison du Bas Belleville 

 Projet EIVP et Embellir votre quartier 
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1. Demandes de contribution  
 Septembre indien 

Le comité d’animation de la résidence du Pressoir a constitué l’association 
« Septembre Indien » pour rééditer cette année leur « Festival Septembre 

Indien » sur la place Maurice chevalier sur le parvis et à l’intérieur de l’église de 
Ménilmontant. 

La programmation fera encore la part belle aux artistes du quartier et du 20ème 

arrondissement qui jouerontgracieusement. Les 17 formations musicales se 
produiront sur les 3 scènes installées autour de la place Maurice Chevalier.  

L’association étend ses partenariats avec des établissements du quartier (Trois 
Marmites, le Scénobar …). 

Comme l’an dernier les rues seront fermées et sécurisées par une équipe de 

professionnel-le-s, les seul.le.s qui soient rémunéré.e.s. 

Septembre Indien demande un soutien de 1500€ pour l’organisation du festival.   

 

 Végétalisation du 49 Bisson 

Magalie Rémy végétalise depuis plusieurs mois les pieds d’arbres et le long de la 

façade de son local d’artisanat du 49 rue Bisson. Ces aménagements des 
bordures sont précaires mais apaisent néanmoins la circulation des deux roues 

motos sur le trottoir.  

Magalie Rémy souhaite pérenniser les aménagements actuellement dégradés 
autour des pieds d’arbres.  

Après d’autres tentatives qui n’ont pas été validées par la Mairie, le conseil de 
quartier avait suggéré à Magalie de se tourner vers Vergers Urbains (à la vue de 

leur réalisation des protections des bacs de la Commune Libre de l’Elysée 
Ménilmontant l’an dernier) pour aménager les trois pieds d’arbres situés devant 
son atelier.  

L’association Vergers Urbains demande 3103€ pour l’aménagement en bois des 3 
pieds d’arbres. Ce montant sera affecté au budget d’investissement. 

 

 Kif Kif Vivre Ensemble 

L’association mène des portes à portes dans le quartier Amandiers et dans les 
pieds d’immeuble. Elle propose aux uns d’accueillir une personne et à d’autres de 
se rendre dans un lieu où il sera accueilli.  

Le projet de Kif Kif soumis au conseil de quartier consiste à afficher dans les halls 
d’immeuble d’un quartier l’agenda mensuel des évènements ou activités 

proposées. Cet affichage sera relayé par une page sur le blog de l’association. 

Cette proposition soulève des interrogations : 

 Quels impacts auront ces affichages dans le quartier ? 

 Quelles structures seront présentées ?  

 Est-ce que des évènements payants seront annoncés ?  

 Est-ce que les dates du conseil de quartier seront annoncées ? 

Il est décidé de mener une expérimentation sur 2 ou 3 mois pour répondre à ces 
interrogations, d’autant que pour des facilités de trésorerie Kif Kif fera des devis 

pour 2 ou 3 mois. 

L’association demande au conseil de quartier un soutien de 1500€ pour les 8 

mois de d’affichage.  

  



3 

 

 Ailes ardentes 

L’association Théâtre d’Ailes Ardentes organise le 19 mars à la Maison de l’Air 

son prochain Café Poésie Nomade.   

Rodrigo Ramis identifie son évènement à un Salon Littéraire lors d’un après-midi 

champêtre. Ses invités liront, déclameront ou chanteront après sa traditionnelle 
« cérémonie du café ».      

Le conseil de quartier avait soutenu son Café Poésie Nomade en juin 2022. 

L’association demande 1050€ pour cet évènement.     

 

 Village Jourdain 

L’association Village Jourdain reprend l’organisation de la fête sur la place 

Malberg. Ses représentantes viendront à la prochaine commission cadre de vie 
pour présentation projet et demander un soutien pour cet évènement. 

 

 Maquette Maison de l’Air 

Dans le cadre de la concertation sur le devenir de la Maison de l’Air, le conseil de 

quartier va organiser des ateliers maquette avec des architectes du quartier.  

Un soutien sera demandé lors d’un prochain conseil pour le matériel nécessaire à 
la conception des maquettes. 

 

 Leroy Sème 

L’association Leroy Sème gère le jardin partagé riverain de la Cité Leroy. 

Elle présentera sa demande de soutien à la prochaine commission cadre de vie 

pour l’achat d’un nouveau barnum. 

 

2. Votes et point budget 
 

L’ensemble des projets présentés ont été soumis aux votes des présent-e-s. Les 
porteuses et porteurs de projet  

 

Projet Structure Demande Votant contre abstention pour Accord 
Septembre indien Pressoir 1 500 € 14 0 0 14 1500 € 

Végétalisation 49 
Bisson  

Verger 
Urbain 

3 103 € 12 0 1 11 3103 € 

Journal 
(maquettage) 

Federica 
Nagalutti 

1 800 € 13 0 0 13 1800 € 

Compagnie Ailes 
Ardentes 

Café poésie 
nomade 

1 050 € 12 0 2 10 1050 €* 

Kif Kif Vivre 
ensemble 

Agenda du 
quartier 

1 500 € 12 0 2 10 1500 €** 

* L’évènement Ailes Ardentes se tient 15 jours après la réunion. Le Pôle de 

Démocratie Locale doit confirmer que le délai nécessaire à la procédure est 
suffisant pour que ce projet soit soutenu.   

** Kif Kif transmettra des devis tous les 2 ou 3 mois 

 

Actuellement le conseil de quartier a engagé des soutiens budgétaires : 

En investissement 4 453,00 € 
En fonctionnement 6 850,00 € 



4 

 

 

3. La vie de quartier 
 

 88 Ménilmontant 

Les Collectifs Ménilmontant poursuivent leurs ateliers de concertation avec les 
chercheurs de Telecom Paris Tech. Les prochains se tiendront les samedis 11 et 
25 mars et le dimanche 2 avril à la Maison de l’Air. 

 

 CIP20 

Le restaurant traiteur associatif des Citoyennes Interculturelles du 20e (CIP20) a 
fermé ses portes en juillet dernier.  

La commission cadre de vie du 23 février a reçu les élu-e-s à la Mairie du 20e, 

Maxime Sauvage, 1er adjoint en charge de la politique de la Ville et Lila Djellali, 
adjointe à l’Economie Sociale et Solidaire et de l’alimentation durable. Ils ont 

répondu à la question de la commission autour de la fermeture du CIP20 : 
« Qu’est-ce qui pourrait faire qu’un commerce solidaire marche dans notre 
quartier ? » (voir le compte-rendu de la commission sur le blog). 

 

 Maison de l’Air 

Suite à la réunion du 23 février, la commission cadre de vie a envoyé un courrier 
aux élu-e-s présent-e-s pour relancer la demande d’organiser une réunion de 

bilan avec les structures qui ont expérimenté des activités à la Maison de l’Air et 
obtenir des informations sur le diagnostic réalisé (demande du conseil de 
quartier dans un vœu de 2019), sur les détails des présentations du mois de mai 

et de décembre et de la consultation réalisée par la Mairie de mai à novembre 
2022. 

 

A ce jour seul la présentation réalisée en décembre a été transmise par le Pôle 
de Démocratie Locale. 

 

 Maison du Bas Belleville 

Georges Porcheray, directeur de la Maison du Bas-Belleville, propose, en 
complément du projet du 49 rue Bisson, de végétaliser toute la rue. Il signale 
également que la propreté de la place Alphonse Allais est très délaissée. La 

présence de nombreux interlocuteurs pour gérer la propreté de la place ne 
facilite pas la bonne marche des services. 

La Maison du Bas-Belleville va s’impliquer dans le prochain Clean Up Day.  

 

 Projet EIVP et Embellir votre quartier 

Suite à la proposition de Concetta Sangrigoli, enseignante à l’Ecole d’Ingénieur 
de la Ville de Paris (EIVP), la commission cadre de vie a proposé plusieurs sites 

pour que les élèves réalisent un diagnostic « sensible ».  

Cette étude pourra être utilisée pour le projet « Embellir votre quartier » qui sera 

lancé en avril pour les quartiers Belleville-Ménilmontant-Amandiers.  

 

La prochaine commission cadre de vie du 16 mars établira des priorités sur les 

sites proposés.  


